



## Mercado Nacional de Carbono de Panamá



MINISTERIO DE  
AMBIENTE



### ¿Qué es un mercado de carbono?

Es un espacio, físico o virtual, a través del cual se implementa un sistema de comercio donde se comercializan créditos de carbono o derechos de emisión entre participantes, con el fin de reducir emisiones de gases de efecto invernadero (GEI). Representa una de las herramientas para afrontar la crisis climática, al crear un flujo adicional de fuentes de ingresos a proyectos que reducen emisiones y ofrecer una alternativa a empresas que desean compensar las emisiones que no han logrado reducir.



### ¿Qué es el Mercado Nacional de Carbono de Panamá (MNCP)?

Es una iniciativa impulsada por el Gobierno de Panamá a través del cual organizaciones y diversas entidades pueden compensar sus emisiones de gases de efecto invernadero, adquiriendo de forma voluntaria créditos de carbono provenientes de proyectos de compensación a nivel nacional para contribuir a un desarrollo bajo en emisiones y resiliente al cambio climático.

### ¿Cómo operará el MNCP?

El **Mercado Nacional de Carbono de Panamá** promueve una economía baja en emisiones, basada en la compra y venta de "Unidades Nacionales de Reducción de Emisiones" (UNRE), nombre que se le dará a los créditos de carbono emitidos bajo el MNCP. Entidades elegibles, participantes del Programa Nacional Reduce Tu Huella (PNRTH), representarán la demanda de UNRE resultantes de proyectos de compensación nacionales para compensar o neutralizar su huella de carbono. El Sistema Nacional de Compensación de gases de efecto invernadero de Panamá (SNCP) establecerá un proceso para la obtención de UNRE y la Bolsa Panameña de Carbono (BPC) será su espacio de comercialización.



### ¿Cuáles son los principales componentes del MNCP?

Programas nacionales de gestión de GEI bajo el marco del Programa Nacional Reduce Tu Huella (PNRTH)



Este componente representará la "demanda" dentro del MNCP, es decir, las partes interesadas en obtener unidades de reducción de emisiones o UNRE (créditos de carbono) del MNCP.

Sistema Nacional de Compensación de GEI de Panamá (SNCP)



Este componente representará la "oferta" de UNRE, es decir, estará conformado por desarrolladores y/o propietarios de proyectos que cuentan con proyectos de compensación cuyos resultados son la reducción o remoción de GEI, a nivel nacional, desarrollados en sectores como energía, residuos, refrigeración, forestal, ganadería, y otros priorizados por MiAMBIENTE.

Bolsa Panameña del Carbono (BPC)



Será la plataforma en línea que conectará la "oferta" y la "demanda" de UNRE, permitiendo el flujo de recursos de las organizaciones que emiten hacia los proyectos que reducen emisiones.

### ¿Qué avances tiene el MNCP actualmente?

El Ministerio de Ambiente sigue dando pasos firmes en el diseño y desarrollo del Mercado Nacional de Carbono de Panamá. A la fecha, 156 organizaciones están registradas en el Programa Reduce Tu Huella Corporativo Carbono y 30 organizaciones están comprometidas con la neutralidad de carbono al 2050, como parte de sus objetivos climáticos. Además, para el establecimiento del SNCP, se han pre-identificado cinco mecanismos de acreditación independientes, con sus respectivas metodologías y estándares para acreditar los UNRE.

Para mayor información escribenos a: [mercadocarbonopa@miambiente.gob.pa](mailto:mercadocarbonopa@miambiente.gob.pa).

Actualizado al 03 de octubre de 2022

